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Ректору НОУ ГСИ, 

Проф. Логиновой Л.Ф. 

От ст. преп. Гирусова Ф.Э. 

 

Отчет  

 

 С 19 по 29 марта 2012 года я принимал участие в образовательном 

семинаре «Механизм защиты прав человека в структуре ООН (Женева) и 

Совета Европы (Страсбург)». 

В Страсбурге я участвовал в качестве наблюдателя в работе весенней сессии 

Конгресса местных и региональных властей Совета Европы.  

20 марта состоялась встреча с Мухаметшиным Фаридом 

Хайрулловичем, председателем Государственного Совета Республики 

Татарстан, д.п.н., заместителем председателя либерально-демократической 

партии Татарстана. Обсуждались проблема мигрантов, сложности, связанные 

с незнанием ими языка и законов. Также Фарид Хайруллович поделился 

своей оценкой ситуации, сложившейся в сфере образования, рассказал о 

планах развития и совершенствования области подготовки специалистов в 

республике Татарстан. 

Далее я продолжил участие в качестве наблюдателя в заседании Конгресса. 

 21 марта происходило знакомство с Консульством РФ в г. Страсбург. 

Заместитель Генерального консула РФ подробно рассказал о структуре и 

деятельности Консульства. 

  22 марта были продолжены слушания в Конгрессе. Активно 

обсуждались вопросы экономического кризиса в Европе, борьбы с 

коррупцией, разработки механизмов помощи в установлении 

демократических режимов в Тунисе и Марокко. Подчеркивалась 

необходимость повышения ответственности региональных властей в рамках 
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соблюдения прав человека. Обращалось внимание на рост ксенофобии и 

националистических тенденций в обществе. 

 23 марта прошла встреча в Совете по делам молодежи при Совете 

Европы. Это один из двух Советов по делам молодежи в Европе, второй 

находится в городе Будапеште. Все европейские государства единодушно 

придерживаются позиции, что молодёжь должна иметь право обсуждать, 

выявлять и доносить до сведения общественности имеющиеся проблемы и 

актуальные вопросы своей жизни. Обсуждались проблемы современного 

образования, в частности формы кризиса деятельности университетов. 

Представители Совета выразили готовность к сотрудничеству и обмену 

опытом. 

 24 марта состоялась встреча с заместителем Постоянного 

представителя РФ в Совете Европы Копыриным Игорем Николаевичем. Он 

рассказал о назначении Совета Европы, как структуры, созданной для 

активного обмена опытом, практикой в сфере культурной политики, 

рекомендации которой являются приоритетными к выполнению 

государствами-участниками. Также было подчеркнуто значение роли Совета 

Европы в повышении уровня взаимной ответственности государств, защите 

прав человека от произвола государства. Обсудили структуру, историю и 

организацию рабочего процесса Совета Европы и российского 

Представительства. 

 26 марта проходило знакомство в Женеве с Верховным Комиссариатом 

по правам человека ООН. Заседание проводил сотрудник Управления 

Верховного комиссара по правам человека, начальник отдела по борьбе с 

дискриминацией по расовому, этническому признаку и ксенофобией Боченко 

Юрий Алексеевич. Обсудили изменения, происходящие в области защиты 

прав человека, структуру и принципы работы Управления. Господин Боченко 

отметил нарастание тенденций к политизированию сессий Генеральной 

Ассамблеи, в частности, к эскалации напряжения между Северной и Южной 

Кореей. По его мнению, одной из причин тому является недостаточное 
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стремление делегаций понять друг друга. Он считает, что «разделение между 

так называемым «Севером» (Северная Америка и Европа) и «Югом» (С. 

Хантингтон) становится всё больше». 

Господин Боченко заявил, что Конституция Российской Федерации – лучшая 

в плане освещения прав человека. Однако в России исторически так 

сложилось, что достоинство человека всегда значило очень мало. Потому так 

важно привлекать внимание к актуальности данного вопроса, ибо 

государство начинается с личности! Необходимо не допускать в воспитании 

детей развития предубеждений против других рас и национальностей и 

ограждать от ксенофобии, нагнетаемой извне. 

Говорилось также о возрастании количества ранее существовавших пяти 

категорий прав человека и дроблении их на более частные, такие как: права 

человека и питьевая вода; права человека и окружающая среда и т.д. 

 Далее следовало ознакомление непосредственно с Организацией 

Объединенных Наций, её историей, структурой, механизмом работы и 

управления. Особо подчеркивалось назначение ООН как организации, 

призванной обеспечивать мир, соблюдение прав и экономическое развитие 

всех стран. 

 27 марта проводилось заседание в Постоянном представительстве 

России при ООН. Выступил Постоянный представитель России при ООН 

Бородавкин Алексей Николаевич. Обсудили вопросы вступления России во 

Всемирную торговую организацию, политические вопросы глобального 

характера.  

Далее следовало выступление Советника по науке Представительства России 

при ООН, Петрова Александра Александровича, который рассказал о работе 

межправительственных комиссий в сферах технического и делового 

сотрудничества, о сотрудничестве в областях энергетики, статистики. Было 

отмечено создание при ООН абсолютно деполитизированной Экологической 

комиссии, в которой эксперты выявляют актуальные проблемы экологии, 
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ищут пути их решения. Также Александр Александрович рассказал об 

участии Российской Федерации в организации и функционировании 

Большого Андронного Коллайдера, изучающего фундаментальные свойства 

материи, предстоящих исследованиях и научных прогнозах. 

 28 марта прошла встреча с представителем Совета ООН по правам 

человека Ходынской Марией Александровной. Обсуждались проблемы 

целостности судебной системы и принятия соответствующей резолюции. 

Резкой критике была подвергнута позиция большинства стран-участниц ООН 

в отношении ситуации в Сирии. Были затронуты и другие острополитические 

темы. 

Также прошло знакомство с работой Международной организации Красного 

Креста, Международной организации труда, Всемирной организации 

интеллектуальной собственности.  

 В целом поездка оказалась продуктивной; содержание работы 

позволило придать читаемой мною дисциплине «Международное право» 

большую актуальность, наполнить её конкретным остросовременным 

материалом. Полагаю, что приобщение к непосредственной работе 

международных организаций имеет принципиальное значение для 

расширения международной деятельности ГСИ. 

 

 

Ст. преп., к.ю.н., Гирусов Ф.Э.                                                             


